

CARLOS AMIGO VALLEJO, *Convivencia y diálogo. Benedicto XVI y los musulmanes* (Madrid: Edibesa 2012) 170 pp. ISBN: 978-84-8407-209-6

Uno de los temas fundamentales en el panorama de la actualidad social, se mire por donde se mire, es la presencia del islam en el mundo. Después de casi catorce siglos de historia, parece que Occidente se preocupa más por una cultura y una religión que ya no son vecinas, sino que están en el mismo seno de nuestras sociedades. A la importancia estratégica de la situación geográfica del mundo árabe y a la centralidad de las fuentes energéticas centradas en el petróleo, se añade en estos inicios del siglo XXI el desafío de los fundamentalismos islámicos y del terrorismo de impronta musulmana. Por ello, la bibliografía se ha multiplicado en los últimos años, y también la relativa al diálogo interreligioso. En la órbita de las relaciones islamocristianas se sitúa esta obra, cuyo autor, el cardenal español Carlos Amigo Vallejo, arzobispo emérito de Sevilla, ocupó la sede episcopal de Tánger entre los años 1974 y 1982, y conoce de cerca el islam, sobre el que ha escrito algún otro libro.

En la presentación el autor comienza refiriéndose a la continuidad de Benedicto XVI en las cuestiones del diálogo interreligioso con respecto a su predecesor, Juan Pablo II, y hace un repaso de los diversos lugares de la actualidad informativa en los que la religión musulmana tiene un papel protagonista. En medio de este contexto, el Papa actual “ha sabido tomar valientes decisiones, para afrontar problemas y situaciones difíciles, y hacerlo con una fortaleza digna de los mejores elogios” (p. 9), tanto en este tema como en los demás. En resumen, señala el cardenal Amigo, “para lograr una buena convivencia será necesario el diálogo respetuoso entre los distintos grupos cristianos y los hermanos de otras religiones. Un diálogo que debe estar basado en la fe en un Dios Uno y Creador. Alejados de cualquier tipo de fundamentalismo y de violencia” (p. 11).